
O deputado federal 
Lafayette Andrada (foto) 
acredita no potencial 
positivo da inclusão. “A 
aprovação do substitu-
tivo apresentado é lou-
vável. A inclusão dos 
jovens de 18 a 21 anos in-
completos no Benefício 
Variável Familiar, pre-
visto na Lei do Programa 
Bolsa Família, evidencia 
uma abordagem sensível 
às necessidades dessa fai-
xa etária.”.

O policial penal 
Luiz Antônio dos Reis 
faleceu na manhã des-
ta quinta-feira (18) em 
um grave acidente na 
Avenida Governador 
Bias Fortes, próximo à 
entrada da BR-040 em 
Barbacena. O acidente 
envolveu a motocicleta 
pilotada pelo policial e 
um ônibus.

O Centro Uni-
versitário Presidente 
Antônio Carlos (UNI-
PAC), localizado em 
Barbacena, está com 
suas matrículas aber-

A polícia che-
gou até o autor 
através de uma de-
núncia.
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Confi ra os acontecimentos sociais 
e eventos na cidade e região

Conservatório 
Municipal terá 
inscrições 
abertas entre 
22 e 26 de 
janeiro

Polícia 
apreende 
jovem de 
16 anos 
com grande 
quantidade 
de droga 
no Novo 
Horizonte

Policial penal sofre grave 
acidente na Av. Governador 
Bias Fortes e morre

Casa da 
Ciência e 
da Cultura 
promove 
vivência em 
fazenda de 
Barbacena 
neste fim de 
semana

Menor de 15 
anos é preso 
com arma de 
fogo no Santa 
Efigênia 

Comissão aprova inclusão de jovens 
de 18 a 21 anos no Bolsa Família Governo Lula não 

consegue frear 
mortes de yanomamis 
e é alvo de críticas

Inscrições para 
curso de formação 
de instrutores de 
Brigadistas estão 
abertas

O exame é uma das formas de ingresso no UNIPAC. As inscrições estão abertas na instituição.
MEC divulga resultado do Enem

tas para o primeiro 
semestre de 2024. A 
instituição oferece 
uma excelente opor-
tunidade para os estu-
dantes que prestaram 

o Exame Nacional 
do Ensino Médio 
(ENEM), que teve sua 
nota divulgada nesta 
semana, permitindo 
o ingresso através da 

utilização do resulta-
do obtido na prova. 

A utilização da 
nota do ENEM como 
critério de seleção 
representa uma al-
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ternativa acessível e 
inclusiva, possibili-
tando que os candi-
datos aproveitem seu 
desempenho na ava-
liação.



No início des-
ta semana, dia 15, 
encerrou-se a ope-
ração do DOC (Do-
cumento de Ordem 
de Crédito), uma 
as modalidades de 
transação bancária 
mais tradicionais 
do país, mas que 
caiu em desuso nos 
últimos anos. Cria-
do em 1985, foi, 
durante décadas, a 
modalidade padrão 
para transferências 
bancárias.

Porém, na últi-
ma década, à me-
dida que a necessi-
dade por eficiência, 
velocidade e acessi-
bilidade cresceram, 
dentro de um con-
texto de transforma-
ção digital no setor 
bancário, o Banco 
Central do Brasil 
introduziu o Pix, 
em 2020. A inova-
ção revolucionou 
o sistema de paga-
mentos, já que o Pix 
trouxe consigo uma 
série de vantagens 
que logo superaram 
o modelo tradicio-
nal do DOC.

O Pix possibilita 
transferências ins-
tantâneas a qualquer 
hora do dia, elimi-
nando as restrições 
de horário que eram 
características do 

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

Em um mun-
do cada vez mais 
conectado, as redes 
sociais tornaram-se 
uma parte intrínseca 
da vida cotidiana, es-
pecialmente para os 
jovens. No entanto, o 
que começou como 
uma ferramenta 
para conectar pes-
soas e compartilhar 
experiências evoluiu 
para um fenômeno 
complexo, repleto de 
vícios que podem ter 
impactos profundos 
no comportamento 
e bem-estar dos usu-
ários.

Os vícios das 
redes sociais não 
são apenas um pas-
satempo inofensivo; 
eles podem se trans-
formar em padrões 
prejudiciais de com-
portamento, afetan-
do a saúde mental 
e emocional dos 
jovens. A constante 
busca por validação 
online, a compara-
ção incessante com 
os outros e a expo-
sição a conteúdos 
prejudiciais são ape-
nas alguns dos pro-
blemas que surgem 
desse novo ambiente 
digital.

A necessidade 

de curtidas, compar-
tilhamentos e comen-
tários muitas vezes se 
torna uma fonte de va-
lidação para os jovens, 
moldando sua autoes-
tima de acordo com as 
reações virtuais. Esse 
ciclo vicioso pode le-
var a uma dependência 
emocional das redes 
sociais, onde a ausên-
cia de interação online 
pode resultar em ansie-
dade, depressão e senti-
mentos de inadequação.

Além disso, a ex-
posição constante a pa-
drões irreais de sucesso, 
beleza e felicidade pode 
distorcer a percepção 
da realidade dos jovens. 
A vida meticulosamen-
te editada que muitos 
apresentam nas redes 
sociais cria uma ilusão 
inatingível, levando a 
comparações prejudi-
ciais e à sensação de 
insatisfação constante.

A abstinência das 
redes sociais, embora 
desafi adora, é crucial 
para reverter esses 
impactos negativos. 
Desconectar-se tem-
porariamente oferece 
aos jovens a oportuni-
dade de redescobrir a 
realidade sem a lente 
distorcida das redes so-
ciais. Isso permite uma 

Desafi os dos vícios nas Redes 
Sociais 

Do DOC ao Pix 
e as transformações
no sistema de 
pagamentos brasileiro

DOC, que levava 
um dia útil para ser 
compensado. Além 
disso, a simplifica-
ção do processo de 
envio de dinheiro, 
utilizando chaves 
como identificado-
res, tornou o Pix 
mais amigável e in-
tuitivo para os usu-
ários.

A gratuidade do 
Pix, e a possiblidade 
de uso por aplicati-
vo bancário no ce-
lular, contribuíram 
para a sua rápida 
adoção pela popula-
ção. Ao contrário do 
DOC, que envolvia 
custos para o reme-
tente e limites para 
as transações, o Pix 
representou uma al-
ternativa mais eco-
nômica e eficiente.

Em 2022, por 
exemplo, o Pix foi 
a modalidade mais 
utilizada pelos bra-
sileiros, superando, 
em número de ope-
rações, o cartão de 
crédito, o de débito, 
os boletos e a TED. 
Em valores, o Pix 
movimentou quase 
11 trilhões de reais, 
enquanto o DOC 
apenas 55 bilhões. 

Nesse aspec-
to, o Pix só perde 
para a TED (Trans-
ferência Eletrônica 

Disponível), criada 
em 2022, e que res-
ponde por mais de 
40 trilhões de reais. 
Mas a tendência é 
que o Pix reduza 
essa diferença em 
2024.

Além do DOC, 
também serão des-
continuadas as ope-
rações de Trans-
ferência Especial 
de Crédito (TEC), 
criadas exclusiva-
mente por empresas 
para pagamento de 
benefícios a fun-
cionários, mas que 
também caiu em de-
suso após a imple-
mentação do Pix

A descontinui-
dade do DOC e TEC 
refletem a transição 
para um sistema de 
pagamentos mais 
moderno e alinhado 
com as necessidades 
do mundo contem-
porâneo. O Pix não 
apenas oferece uma 
alternativa superior, 
mas também impul-
siona a transforma-
ção digital no setor 
financeiro, estimu-
lando a inovação, a 
eficiência a inclusão 
financeira de mi-
lhões de pessoas. O 
futuro da economia 
digital promete ser 
cada vez mais trans-
formador.

e as transformações

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

introspecção valiosa, 
promovendo uma com-
preensão mais profun-
da de si mesmos e de 
suas verdadeiras neces-
sidades.

É imperativo que a 
sociedade, em especial 
os educadores e pais, 
promova a conscienti-
zação sobre os vícios 
das redes sociais e in-
centive práticas saudá-
veis de uso. As escolas 
podem incorporar a 
educação digital e a 
conscientização sobre 
saúde mental em seus 
currículos, enquanto 
os pais podem estabe-
lecer limites saudáveis 
e incentivar atividades 
offl ine.

Em última análi-
se, o equilíbrio é fun-
damental. As redes 
sociais não precisam 
ser eliminadas, mas é 
essencial que os jovens 
desenvolvam habilida-
des para um uso cons-
ciente e equilibrado. A 
abstinência temporária 
pode ser uma ferra-
menta poderosa para 
redefi nir esses padrões 
de comportamento e 
permitir que os jovens 
prosperem em um 
mundo digital de ma-
neira mais saudável e 
equilibrada.

JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 19/01/2024 I 2



O governo do 
presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va (PT), que de-
clarou situação de 
emergência no ter-
ritório Yanomami 
no primeiro mês 
de seu mandato, 
enfrenta críticas 
por não conseguir 
conter a crescen-
te mortalidade do 
povo indígena em 
2023. O Ministério 
da Saúde revelou 
dados alarmantes, 
registrando 308 
mortes na Terra 
Indígena Yanoma-
mi nos primeiros 
11 meses do ano 
passado, sendo 
este número até 
30 de novembro e 
sem incluir os ca-
sos de dezembro. 
Comparativamen-
te, em 2022, hou-
ve 343 mortes no 
total, segundo a 
mesma fonte.

Dentre as víti-
mas, mais de meta-

POLÍTICA

Comissão aprova inclusão de jovens de 18 a 21 
anos no Bolsa Família

A Comissão 
de Previdência, 
Assistência Social, 
Infância, Adoles-
cência e Família 
da Câmara dos 
Deputados apro-
vou o substitutivo 
apresentado pela 
relatora, deputa-
da Rogéria Santos 
(Republ icanos-
-BA), ao Projeto de 
Lei 6608/19, que 
inclui os jovens 
com idade entre 
18 e 21 anos in-
completos entre os 
contemplados do 
Benefício Variável 
Familiar, previsto 
na Lei do Progra-
ma Bolsa Família.

Melhorias. Proposta do Republicanos busca contemplar mais famílias

Para receber a aju-
da, os jovens que não 
tenham concluído a 
educação básica terão 
de comprovar frequ-
ência escolar de 75%. 
“Não se justifi ca a 
criação de programa 
específi co, pois já está 
em funcionamento o 
Bolsa Família, que 
destina benefícios a 
21,2 milhões de famí-
lias e que tem entre 
suas condicionalida-
des a frequência esco-
lar de crianças e ado-
lescentes que ainda 
não tenham concluído 
a educação básica”, 
argumentou a relatora.

O deputado fede-
ral Lafayette Andrada, 

favorável à proposta, 
acredita no potencial 
positivo da inclusão. 
“A aprovação do subs-
titutivo apresentado é 
louvável. A inclusão 
dos jovens de 18 a 21 
anos incompletos no 
Benefício Variável 
Familiar, previsto na 
Lei do Programa Bol-
sa Família, evidencia 
uma abordagem sen-
sível às necessidades 
dessa faixa etária. Essa 
medida representa um 
compromisso efetivo 
com a igualdade social 
e demonstra a compre-
ensão dos desafi os en-
frentados pelos jovens 
ao ingressar na vida 
adulta. Parabenizo a 

de, ou seja, 162, eram 
crianças de 0 a 4 anos, 
sendo que 104 destas 
eram bebês com me-
nos de um ano, re-
presentando mais de 
um terço dos casos. 
A mortalidade infantil 
na região Yanomami 
se assemelha à de pa-
íses com os piores ín-
dices no mundo. Em 
2020, a taxa de bebês 
mortos com menos de 
um ano atingiu 114,3 
para cada mil nasci-
dos vivos, quase dez 
vezes mais do que a 
taxa do Brasil, que foi 
de 11,5.

O segundo se-
mestre de 2023 teste-
munhou um aumento 
signifi cativo no nú-
mero de mortes na 
região, com 136 ca-
sos registrados até 23 
de junho e mais 172 
ocorrências nos cin-
co meses seguintes. 
Além disso, casos de 
malária, gripe e doen-
ças diarreicas também 
cresceram na segunda 

O governo do presidente Lula, que declarou situação de 
emergência no território Yanomami, enfrenta críticas 
por não conseguir conter a crescente mortalidade do 
povo indígena em 2023.

Deputado Doorgal Andrada 
luta por mais segurança 
nas rodovias para ciclistas

Governo Lula não consegue 
frear mortes de yanomamis 
e é alvo de críticas

O deputado 
Doorgal Andra-
da manifestou-se 
recentemente, em 
suas redes sociais, 
sobre a violência 
no trânsito  envol-
vendo ciclistas. 
Na oportunidade, 
Doorgal Andra-
da lembrou, entre 
outros, sobre o 
caso da Campeã 
p a n - a m e r i c a n a 
de triatlo, Luisa 
Baptista,  que foi 
atropelada no fi -
nal de dezembro, 
em uma estra-
da no distrito de 
Santa Eudoxia, 
na região de São 
Carlos, no inte-
rior de São Paulo. 
Segundo o SESI 
São Carlos, equi-
pe da qual Luisa 
faz parte, a atleta 
estava pedalan-
do e foi atingida 
por uma moto. 
A triatleta sofreu 
lesões no pulmão 
direito dela, fra-
turas de diver-
sos arcos costais 
e perna direita. 
Doorgal defende 
mais segurança 

para os ciclistas nas 
rodovias. O Hospital 
das Clínicas da Fa-
culdade de Medicina 
da USP (HCFMUSP) 
informou nesta sex-
ta-feira (19) que a 
triatleta Luisa Bap-
tista foi transferida 
para a UTI do Hos-
pital São Luiz Itaim, 
para continuar o tra-
tamento

“Sigo cobrando as 
autoridades compe-
tentes e trabalhando 
por mais segurança 
no trânsito. Entriste-
ce muito saber que, 

apesar da falta de 
estrutura nas vias e 
rodovias, a grande 
maioria dos acidentes 
ocorre devido a mo-
toristas alcoolizados 
, algo que poderia e 
deveria ser evitado”, 
diz o deputado.

Doorgal Andrada 
é voz ativa na ALMG 
em defesa do tema e 
disse que, em 2024, 
continuará trabalhan-
do para aprovar leis 
que ajudem a trazer 
mais segurança nas 
rodovias para ciclis-
tas.

deputada e a Comis-
são por contribuírem 
significativamente 
para a construção de 
políticas públicas mais 
inclusivas e voltadas 
ao apoio efetivo às fa-
mílias em situação de 
vulnerabilidade”, en-
fatizou o parlamentar.

Atualmente, o Be-
nefício Variável Fami-
liar, no valor de R$ 50, 
é destinado às famílias 
benefi ciárias do Bolsa 
Família que possuem 
em sua composição 
gestantes, nutrizes, 
crianças com idade en-
tre 7 e 12 anos incom-
pletos ou adolescentes 
com idade entre 12 e 
18 anos incompletos.

metade do ano pas-
sado.

Entidades de 
defesa dos indíge-
nas, como o Insti-
tuto Socioambien-
tal (ISA), apontam 
falta de articulação 
por parte do gover-
no brasileiro. Em 
um relatório pu-
blicado em agosto, 
o ISA destacou a 
persistência dos 
problemas na re-
gião, observando 
que a expulsão dos 
garimpeiros no iní-
cio de 2023 não foi 
seguida por um tra-
balho coordenado 
para estabilizar a 
situação. A ausên-
cia de medidas efi -
cazes levanta pre-
ocupações sobre a 
capacidade do go-
verno em proteger 
e garantir a saúde 
dos Yanomami 
diante dos desafi os 
enfrentados.

Com informa-
çõe da UOL.
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10 anos de Ronaldo Viannas Eventos

No último domingo, 14 de janeiro, aconteceu a corrida de 7km e 12km e 5km 
de caminhada em comemoração aos 10 anos de Ronaldo Viannas Eventos. A 
largarda aconteceu da Estação Beach e teve como campeões:

Percurso de 7 km Masculino:

Reginaldo José da Silva
William Cesar Nogueira Silva
Jefferson Antunes

Percurso de 12 km Masculino:

Valdir Marcos De Almeida
Natã Valeriano
Jackson Eleutério Paulo

Percurso de 7 km Feminino:

Bárbara Silva de Oliveira
Luciana Soares de Jesus Carnevale
Ellen Viviane Nunes Toni

Percurso de 12 km Feminino:

Nadia Aparecida Pinto
Luciana Aparecida Pinto Portes
Flavia Carolina Moreira Drumond



POLÍTICA

Nos últimos 
meses, a região 
tem enfrentado 
um aumento alar-
mante nos casos 
de dengue, uma 
realidade que 
tem gerado pre-
ocupação entre 
autoridades e a 
comunidade lo-
cal. Diante desse 
cenário, Flávio 
Maluf ressalta a 
importância de 
intensifi car os es-
forços de preven-
ção e combate ao 
mosquito Aedes 
aegypti.

O aumento dos 
casos de dengue é 
um alerta para a 
necessidade de 
ações imediatas 
por parte da comu-
nidade e das au-
toridades. Flávio 
Maluf destacou 

Flávio Maluf destaca a urgência na prevenção 
e combate ao Aedes aegypti após crescente 
número de casos de Dengue na Região

que a prevenção é a 
chave para combater 
a propagação da den-
gue. “É crucial que 
cada indivíduo faça a 
sua parte, eliminando 
possíveis criadouros 
do mosquito em suas 
residências. Além 
disso, as autoridades 
precisam intensifi car 
as campanhas edu-
cativas e investir em 
ações de combate 
efetivas”, afi rmou.

O Aedes aegypti, 
mosquito responsá-
vel pela transmissão 
da dengue, chikun-
gunya e zika vírus, 
encontra condições 
ideais para se repro-
duzir em locais com 
água parada. Maluf 
ressalta que o comba-
te ao mosquito deve 
ser uma responsabi-
lidade compartilhada 
entre governo, setor 

Zezinho Andrada questiona ações de 
enfrentamento às chuvas em Barbacena 

Com a chegada 
do período chuvoso, 
os moradores de Bar-
bacena têm recorrido 
às redes sociais para 
relatar problemas 
constantes relacio-
nados a chuvas e 
alagamentos. Diante 
dessas publicações, 
Zezinho Andrada 
destaca a falta de 
avaliação e aprimo-
ramento nas ações de 
combate a enchentes 
e problemas de esco-
amento de água pela 
administração muni-
cipal.

Zezinho An-
drada, sensível aos 
transtornos enfrenta-
dos pela população, 
expressou sua preo-
cupação em entrevis-
ta, ressaltando que, 
mesmo no quarto ano 

Infraestrutura . Zezinho Andrada destaca a falta de avaliação e aprimoramento nas ações de combate a enchentes e problemas de 
escoamento de água pela administração municipal.

Vereador e diretor da Santa Casa de Misericórdia de Barbacena destaca a necessidade de ações imediatas para conter 
a proliferação do mosquito transmissor

da gestão atual, a situação 
persiste, evidenciando a 
necessidade de medidas 
mais efetivas por parte 
do poder público.

Ao abordar o atual 
período de chuvas, ele 
questionou a ausência de 
estratégias adotadas até 
o momento, enfatizando 
a importância de uma 
resposta mais assertiva 
diante dos impactos das 
fortes chuvas, que pare-
cem se agravar a cada 
temporada, prejudicando 
a qualidade de vida dos 
cidadãos.

Zezinho também 
ressaltou a existência de 
problemas crônicos, es-
pecialmente no Pontilhão 
e Rua Bahia/Avenida Sa-
nitária, com alagamentos 
gerando prejuízos ex-
pressivos para os mo-
radores, comerciantes e 

pequenos empresários. 
Ele ainda apontou que a 
atual administração mu-
nicipal não age fora do 
período chuvoso para se 
antecipar a esses proble-
mas, o que é um descaso 
com a população.

Andrada destacou a 
importância de um plano 
abrangente e transparen-
te por parte da Prefeitura, 
visando não apenas a 
mitigação dos problemas 
imediatos, mas também 
a prevenção a longo 
prazo. “Uma parte sig-
nifi cativa da população 
de Barbacena enfrenta 
esse problema todos os 
anos. Nós precisamos de 
ações concretas e inves-
timentos efi cientes para 
enfrentar essa questão 
que afeta diretamente 
milhares de pessoas”, 
completou.

Vereador Flávio Maluf

privado e população.
Flávio Maluf não 

apenas destaca a im-
portância da preven-
ção, mas também 
insta as autoridades 
a investirem em tec-
nologias e estraté-
gias inovadoras para 
combater efi cazmen-
te o vetor. “O uso de 
tecnologia pode ser 
um aliado fundamen-
tal no monitoramento 
e controle do Aedes 
aegypti. Precisamos 
adotar abordagens 
modernas e efi cientes 
para enfrentar esse 
desafi o de saúde pú-
blica”, acrescentou.

Diante da atual 
situação, Flávio con-
clama a sociedade a 
se unir no combate à 
dengue, enfatizando 
que a conscientiza-
ção e a colaboração 
são essenciais para 

reverter a tendência 
de aumento nos ca-
sos. “Juntos, pode-
mos fazer a diferen-

ça e proteger nossas 
comunidades. A 
dengue é uma ame-
aça real, e a preven-

ção é o caminho 
mais efi caz para 
enfrentá-la”, con-
cluiu.

JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 19/01/2024 I 5



A coluna Eric de hoje passou por Dores de Campos,para registrar o aniversário da querida amiga Sônia Maria 
Ramos de Paula, fi gura festejada na melhor sociedade Dorense. Sônia tem inúmeros amigos em Barbacena, 
onde já residiu. A ela o abraço especial de hoje. Nos clicks para Eric:

Aniversário

A aniversariante, Sônia.

Jussara, Ilzete, Maria José, Angela, Sônia, Mônica e Dayana.

Aparecida, Roseli, Sônia,Suzana e Angela

Vânia,Irani, Sônia,Aline,Dayana e Luciana

Maria Clara, Deliane, Ruth e Sônia

Sônia e a fi lha Nathália Regianne Mou-
ra de Paula e Silva Sônia, Cássia e Lícia

Sônia e Roseli





No Tulha du Chef, amigos homena-
geiam o Brigadeiro Daniel Cavalcanti de 

Mendonça e Débora de Mendonça. 

Na noite do dia 12, no nosso cinco estrelas, o Tulha du Chef, tendo 
como anfi trião o Chef Ronie Peterson,  aconteceu jantar em torno 
do casal, Brigadeiro Daniel e Débora Mendonça Dono de uma car-
reira brilhante, com mais de duas dezenas de condecorações e atua-
ções destacadas, o Brigadeiro Daniel  veio comandar a Epcar depois 
de atuar junto à representação diplomática do Brasil em Portugal. 
O garoto carioca que aqui chegou em 1987 e adentrou os portões 
da qualifi cada Escola, vibrou e fez história.  Como bom carioca, es-
colheu uma barbacenense como esposa, sinal de bom gosto. Sua 
marca social são as amizades, fez muitos amigos desde aluno, como 
ofi cial e no comando.  Manteve os relacionamentos institucionais 
com doses de diplomacia e fraternidade. Com apurado bom gosto, 
o chef Ronie Peterson preparou um menu sofi sticado e um serviço 
impecável. Em nome dos convidados e da cidade, o Prefeito Car-
los Du fez uma bela saudação, acompanhado pela Governadora do 
Rotary, Norma Martins. Transmiti aos homenageados o abraço do 
vereador licenciado,  Zezinho Andrada e de Maria Andrada, anfi triã 
do casal na Fazenda da Borda do Campo. Com propriedade o Briga-
deiro Daniel fez uma retrospectiva, citando nominalmente todos os 
presentes, para cada um, uma mensagem de apreço. Em seu novo 
posto a partir do dia 26, em Brasília, o casal recordará da noite do dia 
12, sintetizada pelo prefeito, como “uma noite memorável”

1 –  Prefeito Carlos Du, Chef. 
Ronie Peterson e Brigadeiro 
Daniel. 2 - Dr. Oswaldo Mou-
ra e Silva, Vera Regina Sad, 
Débora e Brigadeiro Daniel. 
3 – Norma Martins, Renata 
Assis Braz, Alcimara Andra-
de de Paula e Gogóia Bittar. 
4 - Dr. Lucca Penna, Kuka 
Abranches Penna e Débora 
Mendonça. 5 – Áurea Vas-
concelos Grossi, Cel. Correia 
e Gisele Banhato Correia. 6 -  
Dra. Elissa Lourenço, Rober-
to Ruivo.  7 – Prefeita Mayara 
Garcia e Maj. Tafúri 8 – Dé-
bora Mendonça, Brigadeiro 
Daniel e Gustavo Ferreira.

2
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Fatos e Fotos

Vivas ao 1° ano do Bartholomeu, mascote do programa, da Coluna e do 
Podcast do professor na rádio e Jornal Correio da Serra.

A aluna Jennifer Kelly, barrosense moradora em Barbacena, é a pri-
meira moradora da cidade do sexo feminino a seguir para a AFA, ten-
do concluído o curso na EPCAR. “Ótima fi lha que sempre estudou em 
escola pública” afi rmou emocionada sua mãe Shirley, que é diarista.

O presidente da Câmara, Pastor Ewerton, realizou visita à Escola do 
Legislativo da Câmara de BH.

Cenas Urbanas: as festividades natalinas perto do santuário da Pie-
dade foram tão animadas que certamente um adepto do “chopp” 
perdeu a dentadura próximo a casa paroquial.





Olívia Lúcia Helena LeilaOlívia Lúcia Helena Leila

E nossa saúde como está?

Asfalto no centro da cidade Fazenda Bodeco

Museu George Bernanos!

Sejam bem 
vindas...

Com surpresa e uma certa inquietação, leio na imprensa notícias sobre a intervenção 
no IMAIP, que para mim sempre será a “Policlínica Maternidade”. Intervenção mu-
nicipal com direito à entrevista coletiva do Prefeito, Secretário de Saúde do governo 
Zema, mas sem ninguém da atual direção... pelo menos o Dr. Tarcísio ou o Dr. Celso 
Campos, médicos de conduta ilibada e que mereciam a chance de se pronunciar. Será 
que fariam isso nos tempos da Dra. Iza Bias Fortes ou do saudoso Biazinho? Conhe-
ço parte da história daquele hospital, pois lá que comecei minha vida profi ssional da 
enfermagem, e sempre acompanhei a luta de gente séria que sempre esteve à frente 
daquele projeto social e que já atendeu a uma infi nidade de barbacenenses e a popu-
lação da região. Sei que a situação é delicada e é obrigação do Município buscar assis-
tência para o povo. Justamente por não ter estrutura própria, que a Prefeitura contrata 
entidades como o IMAIP e os outros hospitais para que prestem os serviços, mas as 
entidades fi lantrópicas sempre sofreram e sofrem com tabelas baixas do SUS e remu-
neração aquém do custo real da saúde. A Prefeitura é contratante e agora quer ser a 
gestora e a prestadora dos serviços hospitalares como interventora... Se os postinhos 
de saúde já são o retrato da precarização da saúde oferecida ao povo pelo município, 
imagine tocar um hospital...Será que vai dar certo? Será que a intervenção foi a melhor 
solução? Só o tempo dirá. Espero que tudo dê certo, pois o povo quer sonhar com o 
Natal, quer festejar e ser feliz, mas para isso é preciso ter saúde! 

Mais uma vez, o comércio e a população sentindo as con-
sequências do horário das obras. Como em toda capital, 
cidade grande, as prefeituras operam de madrugada para 
não impactar o trânsito e o comércio. Por que não mudar 
o turno dos funcionários do dia para um horário noturno? 
Reconheço que obras públicas têm que ter mais visibili-
dade para o povo. Porém sem transtorno, tenho certeza 
que os comerciantes apreciariam mais o trabalho do pre-
feito resultando em mais intenções de votos.

De propriedade do casal Celso Gomes e Eliane Grossi passou a ser uma 
referência em cultivo e comercialização de deliciosas alcachofras, plan-
tas comestíveis de uma requintada culinária. Infelizmente seu período 
produtivo só vai de outubro a dezembro, nos impedindo de saborear-
mos as deliciosas opções de receitas. A médica Eliane Grossi, com fun-
cionárias preparadas para o cultivo desta planta, prepara para receber 
seus convidados divinas iguarias com alcachofras, popularizando e des-
mistifi cando assim o hábito saudável de come-las. Quem teve a sorte de 
ser convidada como eu só pode sonhar com a próxima safra. Alcachofras 
Bodeco, o que há de bom para se comer!

A falta de compromisso e cuidados 
com a preservação de nossa história, 
levou ao desabamento da casa que 
viveu esse jornalista e escritor francês 
em Barbacena onde se refugiou com 
sua  mulher e três fi lhos,  de 1940 a 1945 
. O museu dedicava a registrar a impor-
tante passagem do escritor na cidade,
durante a Segunda Guerra Mundial. O 
local abrigava os móveis e todos os ob-
jetos pessoais do escritor, além de  ar-
mazenar toda sua obra, composta de 
dezenas de importantes livros e valio-
sos documentos. Até os documentos 
da Madame Sikora, responsável  pela 
criação do museu foram perdidos ou 
destruídos. Enfi m, uma perda lamen-
tável! Com certeza foi uma tragédia 
anunciada que os órgãos municipais 
e estaduais responsáveis nada fi zeram. 
Assim como a família Marcier, vem pe-
dindo socorro para o Museu Emeric 
Marcier, que se encontra em total si-
tuação de abandono, onde o mato ao 
redor  está tomando conta. Há notícias 
que lá também virou local de craquei-
ros, como era o  museu George Berna-
nos.
Mesmo assim a PMB quer tomar conta 
da “Policlínica de Barbacena”, ou seja, 
assumindo mais para fazer menos.

A Barbacena as amigas Leila, 
Olivia e Lucia Helena Sequeira, 
três dos seis fi lhos dos saudo-
sos Maria das Mercês e Mario 
Sequeira. As irmãs dividirão a 
casa da fazenda nas proximi-
dades de Correia de Almeida, 
onde pretendem continuar 
suas vidas, perto dos amigos, 
fi lhos e netos. Leila morava 
em Angra, Olívia na Coréia do 
Sul, acompanhando seu ex-
-marido, piloto da Cia. Aérea 
Emirates, e Lúcia Helena, que 
já morava aqui. Todas elas tem 
muitos amigos aqui e com 
certeza alegrarão a todos com 
este retorno.

“Ter fé é acreditar que vai dar certo. E essa é a melhor opção para vencer os desafi os da vida”. 



Museu George Bernanos!

O Hematolo-
gista e professor 
da Faculdade de 
Medicina de Bar-
bacena (FAME), 
Dr. Marcelo Dias 
de Castro, deu 
uma declaração 
para falar sobre 
a necessidade do 
incentivo ao ato 
de doar sangue.

O docente des-
tacou que a cole-
ta do material é 
fundamental para 
diversos procedi-
mentos hospita-
lares. “O doador 
é de suma impor-
tância e sua ação 
faz toda a diferen-
ça no tratamento 
da leucemia e de 
anemias graves, 
em cirurgias, nos 
transplantes de 
medula óssea e 
órgãos sólidos 
e muito mais”. 

O Centro Uni-
versitário Pre-
sidente Antônio 
Carlos (UNIPAC), 
localizado em 
Barbacena, está 
com suas matrícu-
las abertas para o 
primeiro semestre 
de 2024. A ins-
tituição oferece 
uma excelente 
oportunidade para 
os estudantes que 
prestaram o Exa-
me Nacional do 
Ensino Médio 
(ENEM), que teve 
sua nota divulgada 
nesta semana, per-
mitindo o ingresso 
através da utiliza-
ção do resultado 
obtido na prova.

A utilização da 
nota do ENEM como 
critério de seleção 
representa uma al-
ternativa acessível e 
inclusiva, possibili-
tando que os candi-
datos aproveitem seu 
desempenho na ava-
liação nacional para 
conquistar uma vaga 
em um dos cursos 
oferecidos pela UNI-
PAC Barbacena.

Uma das princi-
pais novidades é a 
oferta de bolsas de 
estudo, que podem 
chegar a 100% de 
desconto nas men-
salidades, de acordo 
com o regulamento 
da campanha. Essa 
iniciativa visa facili-

EDUCAÇÃO

MEC divulga resultado do Enem

Hematologista 
e professor da 
FAME fala sobre 
a importância da 
doação de sangue

Além disso, Marcelo 
acha importante rei-
terar que a retirada 
de sangue é rápida, 
simples e não envol-
ve riscos.

Para quem dese-
ja se tornar um do-
ador e quer ajudar a 
compartilhar vida, o 

Oportunidade. O exame é uma das formas de ingresso no UNIPAC. As inscrições estão abertas na instituição.

especialista informa 
sobre o ponto de co-
leta na cidade. “Em 
Barbacena, a coleta 
é feita toda segunda-
-feira, na Santa Casa, 
em uma cooperação 
da Hemominas com 
a Santa Casa de Mi-
sericórdia”, explica.

tar o acesso à educa-
ção superior e propor-
cionar oportunidades 
para estudantes que 
buscam qualifi cação 
profi ssional.

A instituição ofe-
rece uma ampla gama 
de cursos de gradu-
ação, contemplando 
áreas como Saúde, 
Humanas e Exatas. 
São diversas opções 
disponíveis, como 
Odontologia, Me-
dicina Veterinária, 
Direito, Engenharia, 
Administração, Publi-
cidade e Propaganda, 
entre outros. Acesse 
unipac.br e confi ra 
mais informações so-
bre cursos, matrícula 
e descontos.
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As inscrições para 
aulas de música no 
ano letivo de 2024 no 
Conservatório Mu-
nicipal Heitor Villa 
Lobos vão acontecer 
entre os dias 22 a 26 
de janeiro. Entre os 
cursos disponíveis 
estão bateria, violão, 
violino, canto lírico e 
popular, clarinete, de-
senho, flauta transver-
sal, piano, saxofone, 
teatro e teclado.

Ao todo, serão 
ofertadas 151 vagas 
para o ciclo inicial, 
30 vagas para musi-
calização infantil e 
101 vagas para o ciclo 
intermediário. Além 
disso, 10% do total de 
vagas por curso são 
destinadas a pessoas 
com deficiência.

Na musicalização 
infantil poderão se 
inscrever crianças en-

Foi lançado o 
aplicativo “Fala 
Barbacena” para 
facilitar o acesso a 
informações e servi-
ços públicos. A fer-
ramenta permite que 
os cidadãos acessem 
uma variedade de 
serviços, como abrir 
chamados de trocas 
de lâmpadas, solicitar 
serviços de limpeza 
urbana, tirar a guia do 
IPTU e acompanhar 
as obras.

Para utilizar o 
aplicativo, o primeiro 
passo é fazer o down-
load gratuitamente na 

A Casa da Ciência 
e da Cultura promo-
ve, neste domingo 
(21), uma vivência na 
Fazenda Jacob, em 
Barbacena. A pro-
posta é oferecer uma 
experiência de turis-
mo rural, conhecendo 
um casarão histórico 
de mais de 200 anos, 
tendo contado com 
a natureza e apren-
dendo sobre o cultivo 

GERAL

Oportunidade. Para participar, é necessário ser maior de 18 anos e ter concluído o Ensino Médio, além de não poder ter antecedentes 
criminais.

Um curso de for-
mação de instrutores 
de Brigadistas para o 
ano de 2024, ofere-
cido pelo Corpo de 
Bombeiros, está com 
inscrições abertas até 
dia 23 de fevereiro. 
As vagas estão dispo-
níveis em 13 cidades, 
incluindo Barbacena. 

Em 2024, serão 
ofertadas até 30 vagas 
por localidade, sendo 
que as vagas serão 
ofertadas nos dois 
semestres do ano em 
Barbacena. As aulas 

Inscrições para curso de formação de 
instrutores de Brigadistas estão abertas

serão realizadas na mo-
dalidade semipresencial 
e o curso será dividido 
em duas fases, a primeira 
parte será à distância, por 
meio de uma plataforma 
online, e a segunda parte 
será presencial, na unida-
de escolhida.

Para participar, é ne-
cessário ser maior de 18 
anos e ter concluído o 
Ensino Médio, além de 
não poder ter anteceden-
tes criminais. Também 
é preciso que o candi-
dato apresente atestado 
médico que comprove 

Conservatório Municipal terá 
inscrições abertas entre 22 e 
26 de janeiro

Barbacena ganha aplicativo 
“Fala Barbacena” para acesso 
a serviços públicos

Casa da Ciência e da Cultura promove 
vivência em fazenda de Barbacena 
neste fi m de semana

tre 5 e 7 anos de idade, 
enquanto no nível ini-
cial podem se inscrever 
quaisquer pessoas que 
não tenham conhecimen-
to prévio de música, sem 
restrição de idade. Já o ní-
vel intermediário requer 
que o interessado tenha 
um nível mais aprofun-
dado de conhecimento 
sobre música.

As seleções para os 
ciclos infantil e inicial 
serão feitas por meio de 
sorteio. Na musicalização 
infantil, o sorteio é feito 
separando por idade as 
crianças de cinco anos, as 
crianças de seis anos e as 
crianças de sete anos. Já 
no ciclo inicial, as vagas 
serão preenchidas através 
do sorteio separado de 
acordo com o curso esco-
lhido pelo candidato.

No nível intermedi-
ário, é necessário passar 
em um processo seletivo 

Google Play Store (para 
dispositivos Android) e 
na Apple Store (para dis-
positivos iOS). Em se-
guida, será preciso fazer 
login ou criar uma nova 
conta. Para isso, é preci-
so oferecer dados como 

as condições físicas e de 
saúde compatíveis com 
as atividades a serem 
exercidas.

A inscrição pode 
ser realizada de forma 
on-line por meio de um 
formulário disponível na 
aba “Curso de Formação 
de Instrutores” do site 
do Corpo de Bombei-
ros: www.bombeiros.
mg.gov.br. Em caso de 
dúvidas, o e-mail de con-
tato é: abm.certame@
bombeiros.mg.gov.br.

Com informações 
do Corpo de Bombeiros

para ocupar uma vaga. 
O processo seletivo se 
dará em duas etapas. A 
primeira fase consiste 
em uma avaliação por 
meio de um vídeo no 
qual o candidato deve 
demonstrar suas habi-
lidades. Já a segunda 
etapa será feita presen-
cialmente e terá prova 
prática e teórica.

As inscrições para 
qualquer um dos ciclos 
é realizada virtualmen-
te, pelo aplicativo Fala 
Barbacena, que pode 
ser baixado pela lojas 
Play Store ou Apple 
Store de forma gratuita. 
Vale lembrar que cada 
pessoa poderá se ins-
crever em apenas um 
curso.

Com informações 
da Prefeitura de Bar-
bacena

Foto: Vertentes das 
Gerais

nome, CPF, e-mail e 
telefone. Assim que o 
cadastro é feito, é pos-
sível acessar todos os 
serviços.

Com informações 
da Prefeitura de Bar-
bacena

dos alimentos orgânicos. 
Para participar é preciso 
preencher uma ficha de 
inscrição via WhatsApp, 
no número (32) 98451-
9914. Também é preciso 
pagar uma taxa de R$ 30, 

que inclui café mineiro. 
O grupo vai sair para a 
fazenda às 13h da Pra-
ça do Globo.

Com informações 
da Casa da Ciência e 
da Cultura.

PASUN
Programa de Avaliação Seletiva da FUPAC/UNIPAC

SAIBA MAIS SOBRE
O PROGRAMA E 
INSCREVA-SE

Faça um curso superior, faça

 O momento é

AGORA!
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PM prende mulher por posse ilegal de 
arma no bairro Boa Vista

Uma mulher de 
23 anos foi presa na 
quarta (17) no bairro 
Boa Vista por posse 
ilegal de arma de 
fogo. A polícia foi 
até a casa onde ela 
estava após receber 
denúncias de que o 
namorado da mu-
lher, um homem de 

25 anos, teria fugido de 
uma abordagem da PM.

A polícia foi re-
cebida pelo irmão da 
mulher, que era o mo-
rador da casa e permi-
tiu as buscas no local. 
Lá, foram encontradas 
uma pistola airsoft, uma 
bolsa com um revól-
ver calibre .38 e quatro 

POLÍCIA

O policial penal 
Luiz Antônio dos 
Reis faleceu na ma-
nhã desta quinta-fei-
ra (18) em um grave 
acidente na Aveni-
da Governador Bias 
Fortes, próximo à 
entrada da BR-040 
em Barbacena. O 
acidente envolveu 

Policial penal sofre grave acidente na 
Av. Governador Bias Fortes e morre

Polícia apreende jovem de 16 anos com 
grande quantidade de droga no Novo 
Horizonte

Menor de 15 anos é preso com arma de 
fogo no Santa Efi gênia 

Polícia prende homem que tentava 
levar drogas de Barbacena para 
Barroso

a motocicleta pilotada 
pelo policial e um ôni-
bus do transporte urba-
no de Barbacena.

Segundo a Polícia 
Penal, Luiz Antônio 
estava lotado do Presí-
dio de Barbacena e re-
sidia em Alfredo Vas-
concelos. O acidente 
aconteceu quando ele 

Fatalidade. Segundo a Polícia Penal, Luiz Antônio estava lotado do Presídio de Barbacena e residia em Alfredo Vasconcelos.

Um adoles-
cente de 16 anos 
foi apreendido na 
última sexta-feira 
(12) com grande 
quantidade de dro-
gas no bairro Novo 
Horizonte, em Bar-
bacena. Segundo a 
Polícia Militar, ele 
foi abordado por-
que estava venden-
do drogas através 
de um aplicativo de 
mensagens.

O menor de ida-
de tentou fugir, mas 
foi abordado. Com 
ele a polícia locali-
zou uma balança de 
precisão e a quantia 
de R$ 30,00. Ques-

Um adolescen-
te de 15 anos foi 
apreendido na noi-
te de segunda-feira 
(15) por posse ile-
gal de arma de fogo 
no bairro Santa 
Efi gênia. Ele estava 
em posse de uma 
garrucha e, ao ser 
apreendido, xingou 
os militares e teve 
reação agressiva. 

A polícia che-
gou até o autor atra-
vés de uma denún-
cia. O menor estava 
acompanhado de 
um outro homem. 
Eles tentaram fu-
gir. O adolescente 
foi abordado, mas 
a segunda pessoa 

Um homem de 
46 anos foi preso 
por tráfi co de drogas 
no km 214 da BR-
265, em Barbacena. 
Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária 
(PMRv), o carro do 
autor, R.C.G. foi 
abordado durante 
uma operação na ro-
dovia e, durante as 
buscas, foi localiza-
da e apreendida uma 
grande quantidade de 
drogas.

O condutor do 
veículo foi preso em 
fl agrante delito, po-

tionado, ele relatou que 
antes de ser abordado, 
realizou a venda e a en-
trega de uma bucha de 
maconha. 

Na residência do 
menor, foi realizado 
contato com sua mãe 
que autorizou a entrada 
da equipe policial. Em 

conseguiu fugir. 
Foi refeito o trajeto 

da fuga e foi encontra-
da uma garrucha cal 
.22 com duas muni-
ções, sendo uma intac-
ta e outra picotada. Por 
isso, o adolescente foi 
apreendido. Na dele-
gacia, segundo a Polí-

rém, um outro homem 
que estava dentro do car-
ro conseguiu fugir para 
um matagal. O motorista 
confessou à polícia que 

um quarto foram loca-
lizadas quatro buchas 
e um pedaço de maco-
nha, 80 pedras de crack 
e R$ 260,00. O menor 
confi rmou a proprie-
dade do material e foi 
apreendido. 

Foto: PM Divulga-
ção/PMMG

cia, o menor de idade 
xingou os militares 
e desferiu chutes na 
viatura, causando 
danos. Foi acionada 
a perícia que reali-
zou os trabalhos de 
praxe.

Foto: PM Divul-
gação/PMMG

estava transportando as 
drogas de Barbacena 
para Barroso.

Foto e informações 
da PMR

estava vindo trabalhar 
de moto e, apesar de 
ter sido socorrido pelo 
SAMU e pelo Corpo 
de Bombeiros, Luiz 
Antônio não resistiu. 
Ele deixa sua esposa e 
uma fi lha.

Com informações 
da PM e da Polícia Pe-
nal

munições picotadas 
e uma quantidade de 
maconha.

A jovem assu-
miu a propriedade da 
bolsa com a arma de 
fogo, porém, ninguém 
assumiu a proprieda-
de da maconha. Ela 
também tentou entrar 
em contato com seu 
namorado, mas não 
conseguiu. 

Devido aos fatos, 
ela foi presa  pelo cri-
me de posse ilegal de 
arma de fogo.

Com informações 
da PMMG

Foto: PM Divul-
gação/PMMG

JORNAL CORREIO DA SERRA I DIGITAL I BARBACENA - MG I 19/01/2024 I16




